
Rayons d’Action

Bilan adhésion 2020

2020 : 819 adhérents

Mise en place d’une plateforme de gestion des adhésions : Assoconnect

www.rayonsdaction.org  contact  @rayonsdaction.org  
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Rayons d’Action
Commission Aménagements

Rapport d'activités 2020
Objectifs de la commission aménagements 

Accompagner  les  collectivités  (Rennes  Métropole  et  ses  communes)  pour  l'élaboration  de  projets
d'aménagement piétons et cyclables 

• Ambitieux et qualitatifs 

• Répondant aux besoins des (néo)usagers les plus fragiles (enfants, personnes âgées)

• Répondant aux objectifs de la collectivité en terme de part modale (20% à l'échelle de la ville de
Rennes)

• En relation directe avec les antennes membres de Rayons d'Action 

• Interlocuteurs privilégiés : Rennes Métropole, SEM Territoires et techniciens locaux 

Accompagner les acteurs privés pour l'aménagement de locaux vélos 

• Promoteurs : mise en place d'un cahier des charges pour le stationnement en résidence) 

• Copropriétés : accompagnement de groupes d'habitants pour la mise en place d'un local vélos 

• Entreprises : accompagnement dans le cadre d'un Plan Mobilités Entreprise 

Bilan de l'année 2020 : 

Mise en place des aménagements transitoires lors du 1er déconfinement (début juin) 

• Vélorue des quais nord

• Boulevard de la Liberté

• Avenue de la Tour d'Auvergne 

• Avenue Janvier

• Etc.

Mise en place du réseau express vélo (théoriquement prévu pour 2024) 

• Liaison Rennes <> Montgermont 

• Liaison Rennes <> Chartres de Bretagne 

• Liaison Rennes <> Le Rheu 

• Liaison Rennes <> Acigné 

www.rayonsdaction.org  contact  @rayonsdaction.org  
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Rayons d’Action
Commission Aménagements

Aménagements « secondaires » : 

• Rond-point des Gayeulles

• PEM La Poterie 

• Rue de l'Alma / secteur de la gare SNCF 

Propositions d'aménagements pour les élections municipales

Mise en place de formations à l'urbanisme cyclable : faire monter en compétence les bénévoles   
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Association Rayons d'Action 
48 Boulevard Magenta
35000 Rennes→
contact@rayonsdaction.org
www.rayonsdactions.org 

COMMISSION LUTTE CONTRE LE VOL 
BILAN 2019-2020

La commission Lutte contre le vol ne se réunit pas et fonctionne par mail. Une fois par mois, un
« framadate » est envoyé à la commission afin que les bénévoles s’inscrivent pour tenir le stand
du mercredi sur le marché du mail François Mitterrand.

La commission a accueilli  de nouveaux bénévoles actifs et compte actuellement 19 personnes
venant  régulièrement  pour  certaines  et  plus  ponctuellement  pour  d’autres.  Cela  permet  à  la
commission de bien fonctionner et de répondre aux diverses sollicitations. 

Cette  année  a  été  particulière  à  cause  de  la  crise  sanitaire  et  nous  avons  dû  annuler  les
permanences  ainsi  que  les  opérations  sur  le  marché  du  mail  François  Mitterrand  lors  du
confinement. Le nombre de vélos marqués est donc en légère baisse pour l’exercice 2019-2020.

Les permanences ont toujours lieu le 4ème samedi du mois de 14h à 17h à la Mce. Elles permettent
aux cyclistes qui ne peuvent pas venir nous rencontrer sur le mail François Mitterrand le mercredi
de le faire le samedi. Cette année encore, malgré le manque de bénévoles disponibles le samedi,
nous avons réussi à les assurer. 
Cette année, nous avons tenu 7 permanences. Celles de mars, avril et mai n’ayant pas eu lieu,
nous en avons tenues 2 en juin. Lors de ces 7 permanences, nous avons marqué 98 vélos. 

Nous avons continué les séances sur le marché du mail François Mitterrand de 15h à 18h30. Mais
le confinement nous a obligés à les interrompre. La dernière séance a eu lieu le 13 mars. Nous
avons repris le 10 juin après avoir mis en place un protocole sanitaire. À la rentrée, les opérations
ont repris mais ont dû s’interrompre début novembre avec le début du reconfinement. Nous étions
présents 17 mercredi et 343 vélos ont été marqués. Même si nous avons annulé 7 séances à cause
de la crise sanitaire, nous avons gravé 27 vélos de plus sur le marché du mail François Mitterrand
que l’an passé. 

Cette année encore, nous avons participé à la Semaine de la Mobilité du 16 au 22 septembre. Mais
compte tenu de la situation, nous n’avons été sollicités que par la DREAL Bretagne (Direction
Régionale de l’Environnement,  de l’Aménagement et du Logement) où nous avons marqué 28
vélos. L’université, qui n’organise plus qu’une seule journée sur la mobilité pour les étudiants sur le
campus de Beaulieu, nous avait contactés au printemps mais a annulé la journée à la rentrée de
septembre. 

1/3

mailto:contact@rayonsdaction.org
http://www.rayonsdactions.org/


Le Forum des mobilités à Cesson Sévigné avait lieu le 14 septembre et nous avons marqué 50
vélos. Une autre matinée était prévue le samedi 7 novembre mais elle a été annulée à cause de la
situation sanitaire. Nous envisageons de pérenniser les opérations de marquage à Cesson Sévigné
un samedi matin par mois. Trois bénévoles se sont déjà portés volontaires. Nous attendons la fin
de la crise sanitaire pour les mettre en place.                                                                          

Le samedi 30 novembre 2019, nous avons organisé une opération avec l’antenne de Chantepie qui
a été un succès car nous avons marqué 37 vélos. À Chantepie, nous avons aussi voulu marquer les
vélos lors du forum des associations mais compte tenu de la situation sanitaire, cela s’est avéré
trop compliqué et nous avons abandonné l’idée. 

Le 8 février 2020, nous nous sommes rendus à Dinan où nous avons marqué 68 vélos sous le
soleil  et  dans  une  ambiance sympathique.  L’information  avait  été  relayée  dans  les  journeaux
locaux d’où le succès de l’opération.  Nous avons été sollicités par  l’association locale Liaisons
douces de Dinan et la mairie de Dinan. L’objectif était de démontrer l’utilité du marquage afin
d’inciter la mairie à acheter une machine.
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À l’initiative de l’antenne de Vern sur Seiche, nous avons organisé une opération sur le marché le
samedi 10 octobre. 45 vélos ont été marqués. Là aussi l’opération a rencontré un franc succès.
Nous la renouvellerons certainement car elle  nous permet aussi  d’informer sur l’association et
d’avoir de nouveaux adhérents.

À la demande de l’élu en charge des transports de Pacé, nous avons fait du marquage le dimanche
11 octobre et 27 vélos ont été marqués. Petit bémol, il y a eu peu de cyclistes du quotidien mais
plutôt des cyclistes loisirs. Néanmoins, cela nous a permis de parler de l’association et certaines
personnes semblaient intéressées par la création d’une antenne.

À noter que toutes ses opérations de marquage sont l’occasion d’informer les cyclistes sur la façon
d’attacher son vélo ainsi que sur les antivols en distribuant les tests d’antivols édités par la FUB
mais aussi de parler de l’association et ainsi d’attirer de nouveaux adhérents.

Au total, entre le 1er novembre 2019 et le 30 octobre 2020, nous avons marqué 696 vélos. Nous
avons gravé une centaine de vélos de moins que l’an dernier à cause du confinement. 

Bilan : 696 marquages dont 
→ Permanences : 98
→ Marché du Mail : 343
→ Semaine de la Mobilité : 28
→ Autres opérations : 227                                                                                              
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Rayons d’Action
Commission Communication

Rapport d'activités 2020
Garant de l’image de l’association (bienveillance, dialogue et collaboration)

Baromètre des villes cyclables 2020

plaidoyer des élections + collecte des engagements

Lobbying

Séminaire Vélo pour les maires de la métropole (projet 2021)

Congrès FUB

Collectif Bicyclette Bretagne

Presse écrite et audio-visuelle

Revue de presse « Crayons d’Action »

site internet

Réseaux sociaux (Twitter Facebook) 

www.rayonsdaction.org  contact  @rayonsdaction.org  
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Rayons d’Action
Commission Piétons

 Rapport d’activités 2020

4 réunions dont une en visio et plusieurs rencontres sous forme de balade

2 rencontres avec le technicien du Plan Piéton

Echanges avec chargée de mission à Rennes métropole pour "Rennes ville amie des aînés" 

marches exploratoires 

- 1 marche dans Rennes après le dé confinement 

aménagements provisoires proposés 

Compte rendu au technicien du Plan piéton

- 1 observation écoles situées sur des rues passantes 

Visite de la maison des Ainés et des Aidants ( MAA) 

animer un atelier sur la sécurité des déplacements des seniors Rdv pris pour avril et mai 2021

Une exposition sur l'Espace public : quelles évolutions en 30 ans ?

www.rayonsdaction.org  contact  @rayonsdaction.org  
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Les activités de l’antenne Rayons d’Action  
en 2020 

 
Comme pour toutes les associations, les activités de l’antenne ont été réduites dans le 
contexte de la crise sanitaire. Malgré tout, des rencontres avec la ville de St Jacques 
ont pu avoir lieu ainsi que des ateliers entretien vélo. Voici une petite synthèse. 
 

1- Rencontres avec la ville de St Jacques (2/09 et 23/09) 
La nouvelle équipe municipale met en place un comité technique vélo 
comprenant des Elus, des responsables des services techniques de la ville, des 
techniciens de la plateforme de Rennes-Métropole et des représentants de 
l’antenne de St Jacques. Différents axes seront travaillés : aménagement, 
stationnement, communication, services vélos, temps évènementiels….. 
Déjà des travaux ont été réalisés suite à nos remarques : suppression nids de poule 
dans le chemin de l’Enfer, marquages au sol, protection de la traversée rue Frédéric 
Benoit….. 
La prochaine réunion en janvier 2021 concernera la Courrouze et le carrefour 
Mermoz/ Lucie et Raymond Aubrac. 
 

2- Sortie diagnostic  au carrefour Mermoz/ Aubrac  le 6 novembre, 5 

bénévoles de l’antenne étaient présents. 

 

3- Poursuite des ateliers entretien vélo en lien avec l’animateur jeunesse du 

Centre de la Lande : seulement 2 en 2020. Proposition d’un atelier le 1er 

samedi de chaque mois. 

 

4- Pilotage Ecole Suzanne Lacorre le 15/01 avec atelier mécanique et 

vérification des vélos des élèves de CE 2 en vue d’une balade prévue plus tard. 

5- Rencontre à l’ESAT d’Apigné  le 28/01 en vue de développer les 

déplacements à vélo 

 

6- Forum des associations le samedi 5 septembre dans le gymnase Alice 

Millat cette année, de 9h à 12h30 

 

L’antenne n’a pu se réunir qu’une seule fois. En 2021, elle poursuivra les activités citées 

ci-dessus et en particulier sa participation au comité technique vélo. 



Rayons d’Action 
Antenne de Cesson-Sévigné 

 

 

Rapport d’Activités 2020 
 
La pratique du vélo à Cesson-Sévigné augmente, comme dans l'ensemble de la métropole.                         
Rayons d’Action, association du Metropole Rennais sur la promotion du vélo comme moyen de                           
déplacement, poursuit ses actions malgré les conditions sanitaires de l’année. Voici les                       
événements notables de l’année à Cesson-Sévigné : 
 
En période de confinement nous avons fait un bilan en lien avec les élus de la municipalité, des                                   

carrefours à sécuriser et les trajets à favoriser pour le déconfinement.  

En déconfinement, des potelets ont été installés sur le rond point de Taillis pour la sécurisation                               

des cyclistes. 

Un chemin conseillé a été crée pour les déplacements a vélo dans le bourg au niveau de l’avenue                                   

de la Grande Fontenelle 

En septembre lors du Forum des mobilités, notre présence a permis de graver 50 vélos contre le                                 

vol avec le Bicycode 

En Octobre nous avons rencontré des aménageurs de la métropole concernant les nouvelles                         

pistes cyclables et carrefours au niveau de la Rigourdière. La discussion était fructueuse, et nous                             

sommes assurés de la sécurité des usagers de ces futures liaisons cyclables 

Ce travail se fait en collaboration avec l’antenne d’Acigné où une piste cyclable au lieu dit Mouillé                                 

Pied pour traverser la rocade a été récemment inaugurée.  

Les questions de la sécurisation du cheminement de la D86 reste en suspens après la mise en                                 

place d’une piste cyclable sur la D29 vers Acigné 

Nous avons fait une communication dans la magazine d’informations de la municipalité en                         

encourageant les utilisateurs de la bicyclette à communiquer avec l’antenne sur la nouvelle                         

adresse cessonsevigne@rayonsdaction.org 

www.rayonsdaction.org  cessonsevigne@rayonsdaction.org 
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Rayons d’Action
Antenne de Chantepie

Rapport d’activités 2020

Dossier « Entrée de ville

• Demande de création de pistes cyclables temporaires pendant le confinement (refusé)

• Suivi du réaménagement du secteur

• sécurisation du site effectué (nov. 2020) mais … toujours un point « noir »

• Progrès envisageables (la liaison Rennes-Châteaugiron) ?

Echanges avec les nouveaux élus

• Reconnue comme association locale 

• Lieux d'installation des arceaux de stationnement

• Soumission d'une liste de travaux d'amélioration « bas coût »

• Participation à la « Fabrique Prospective Santé environnementale » 

•

Réflexion sur un projet d'aménagement ambitieux, suite à une proposition d'Antoine Bargain

Présence au forum des associations (Sep. 2020)

Fonctionnement autour d'un comité d'antenne :

Alain  Renaut,  Roland  Lancelot,  Anne-Sophie  Jouault,  jean-Yves  Inisan,  Catherine  Sthorez,  Jacques
Brégand, Antoine Bargain, Christophe Lecorfec et Samuel Guillouard

www.rayonsdaction.org  contact  @rayonsdaction.org  
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Rayons d’Action
Antenne d’Acigné

Regroupe les adhérent.e.s d’Acigné, Brécé, Noyal-sur-Vilaine et Thorigné-Fouillard

Rapport d’activités 2020
• Création de l’antenne initialement prévue le 19 mars, reportée en raison du confinement

• Petit  groupe  de  travail  constitué  au  moment  du  dé-confinement   pour  réfléchir  à  des

propositions d’aménagements tactiques

• sollicitation de la nouvelle équipe municipale pour réaliser une sortie diagnostic concernant

les aménagements cyclables de la commune (27 juin),  suivie d’une réunion d’échange
avec plusieurs élus dont M Dehaese (maire, VP Rennes Métropole climat et énergie), M
Vanmaerke  (2e adjoint,  espaces  naturels,  espaces  et  batiments  publics,  et  suivi  des
travaux), M Lefort (4e adjoint culture et loisirs), Mme Tual (conseillère municipale déléguée
aux transports, déplacements et à la transition énergétique)

• Réunion de constitution de l’antenne le 5 octobre, entrevue avec Mme Tual

• 1e réunion d’antenne (30 novembre) pour la mise en place des activités de l’antenne :

◦ aménagements et relations avec les équipes municipales (communes d’Acigné, Noyal-

sur-Vilaine et Thorigné-Fouillard)

◦ réflexions lancées sur la communication

◦ projet d’atelier participatif

◦ événements prévisionnels : 

▪ Mise en Selle (Acigné, rentrée 2021)

▪ animation du baromètre des villes cyclables (toutes communes, sept. – oct. 2021)

• Réunions à venir en décembre :

◦ aménagements, plan de circulation Acigné

◦ développement des actions

• Réunions sur une base mensuelle pour 2021

• 25 adhésions (individuelles et familiales) à la date de l’AG

David Rondeau

www.rayonsdaction.org  acigne@rayonsdaction.org
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Rayons d’Action
Antenne de Vern sur Seiche

Rapport d'activités 2020

• Création officielle de l'antenne de Vern-sur-Seiche en juin 2020

• Émanation du groupe mobilité du collectif local Vern en transition

• Une petite dizaine de personnes aux réunions

• 2 réunions d'antenne

• 3 rencontres in situ avec Rennes Métropole Plateforme Sud

• 1 aménagement transitoire qui préfigure le REV

• avis donné sur un chaucidou et concertation avec RM sur l'amont et l'aval

• plusieurs rencontres avec les élus

• une balade diagnostic avec 2 élus après les élections

• une opération marquage vélo sur le marché

• 40 vélos marqués en 3 heures

◦ merci Odile et Marie-Laure

◦ + 32 adhérents

• 59 adhérents

www.rayonsdaction.org  vernsureiche  @rayonsdaction.org  
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